

「ただし、過剰な内視鏡検査に対しては反対です。過剰な検査によって、がんによく似た細胞が見つかったといって手術が行

われれば、高齢者は体力  
が落ち術後の生活も大変  
になります。その検査が  
本当に必要なかどうか  
を、ご家族ともきちんと

話し合つことが大切です  
早期発見のために受けたはずの内視鏡検査で死期を早める……。これほど無念なことはない。

の1・5倍以上の犠牲者を生んでいるのだ。

いた父（70歳）が「ひとつ風呂浴びてくるよ」と言い残して露天風呂に向かつた。渡辺さんが語る。「1時間ぐらい経つても

その数、年間5000人

# 冬の風呂場で死んだ 60代、70代、80代の報告書

# 交通事故死者数より多い 「関東地方在住の30代の 救急要請がかかる」

一関東地方在住の30代の娘さんと60代後半の母親という親子がいました。

救急要請がかかり、  
我々が駆けつけました。  
娘さんは『1時間ちょ  
と前まで台所で料理をし

そう語るのは、関東地方の消防本部に所属する現役の救急救命士。

現役の救急救命士。  
11月21日、消費者庁が  
発表した数字が波紋を呼  
んでいる。16年に浴室で

11月21日、消費者庁が発表した数字が波紋を呼んでいる。16年に浴室で死亡した高齢者（65歳以

発表した数字が波紋を呼び  
んでいる。'16年に浴室で  
死亡した高齢者（65歳以  
上）の数が全国で4,823

死亡した高齢者（65歳以上）の数が全国で482人なものがあることがわ

かつた。同'16年に交通事故で死亡した高齢者の数は3061人。

トショツク」と呼びます  
これにより脳出血やクモ膜下出血などを引き起こす可能性がある。お風呂で「のぼせる」という言葉がよく使われますが、たれも軽いヒートショツクのことです」

ひとつと言われました」  
ヒートショックのリフ  
クを高める要因は、生活  
習慣病などの既往症、飲  
酒など様々だ。前出・救  
急救命士が話す。

「ヒートショックは動脈  
硬化や高脂血症などの疾

都内在住の渡辺寛子さん（42歳・仮名）が家族旅行で関東近郊の温泉へ出かけたのは2年前のこと。夜中、お酒を飲んで

状がある人がリスクが高いと言われますが、これは統計こそ出ていないものの、現場の感触として、は圧倒的に高血圧の人ほど

危ないです。さらに、我々が駆けつけるのはかなりの早朝や深夜が多い。夜22時以降や朝5時までの入浴は危険性が高いと思います。これらの時間帯は気温が下がっているとあります。それらの時間帯は気温が下がっているとあります。その状態でいきなり湯船から出ると、血压が急激に下がり、一番大事な脳に行く血流が少なくなる。それで、たちく

合、身体が水圧を受けるので、心臓は身体のすみすみまで血液を送ろうと圧を上げ、頑張って働きます。その状態でいきなり湯船から出ると、血压が急激に下がり、一番大事な脳に行く血流が少くなる。それで、たちく

らみを起こして転倒してしまう。あるいは意識が遠くなり、そのまま溺れてしまうという事例にながるのです」

今年12月上旬までは全国的に例年より暖かい日が続いた。このため多くの人の身体がまだ寒さに

「私は高齢の方に『入浴は命がけです。風呂場があなたの死に場所になるかもしれませんよ』と言ふようにしています。それだけリスクがある場

順応できておらず、風呂場での事故が起きやすい状態になっている。

脱衣所と浴室の温度差を少なくする、早朝、深夜に入浴しないなど、一つ一つの対策 자체はどれも難しいものではない。だが、それらを怠ると、簡単に命を失ってしまう。

ただ危険性も高まる。健 康のために、入浴と休息を繰り返す「反復浴」を自宅で行っていた都内の80代の男性が浴室で脳出血で死亡。健康そのものがだったため、同居していた20代の孫の男性も数時間気づかなかつたとい

うが、反復浴が80代の血管に与えるストレスは相 当なものなのだ。

「妻が胃がんを宣告されたのは、3年前の7月でした。その5年前に、同じ病院で乳がんの手術を受け、寛解と言われた矢先です。抗がん剤治療を勧められましたが、妻は風呂でのリスクはヒートショック以外にある。医療法人川崎病院院長の大下正晃医師が解説する。「お風呂でのリスクとして、『脳虚血』もあります。肩まで湯船に浸かった場

のほうが確実だが、手術もできる」と言いました。妻はこの一言を聞くために、この先生のところへ来ただと思いました。

1ヵ月後に手術しました。抗がん剤治療もすでに遅しで、妻は5月にしてきました。発見から1年も経っていないんですよ。いまだにセカンドオピニオンが正解だったのか、自問自答しています」

「8月、セカンドオピニ

オンの先生に会うなり、妻は『手術を受けたい』

と強く訴えました。すると先生は『抗がん剤治療

余命3ヵ月と宣告されま

# セカンドオピニオンに気をつけろ！

## 新しい医者を信じたくなるのが患者——そして結果的に間違える

### その判断は正しいのか

「妻が胃がんを宣告されたい」

こう語るのは、桑沢龍

之介さん（65歳・仮名）

である。妻の主治医を信

頼していたが、妻の希望

を優先することにした。

夫婦で乳がんの手術を

受け、寛解と言われた矢

先です。抗がん剤治療を

勧められましたが、妻は風呂でのリスクはヒートショック以外にある。

医療法人川崎病院院長の大下正晃医師が解説する。「お風呂でのリスクとして、『脳虚血』もあります。肩まで湯船に浸かつた場

のほうが確実だが、手術もできる」と言いました。

した。抗がん剤治療も時すでに遅しで、妻は5月にしてきました。発見から1年も経っていないんですよ。いまだにセカンドオピニオンが正解だったのか、自問自答しています」

手術か、抗がん剤か。

はたまた放射線治療か、

最近話題の先進免疫療法か。正解がわからないか、藁にもすがる思いで、